
ROMA 

Colleferro 
Ora la Snia 
pretende 
carta bianca 
••«• li rosario delia crisi la 
Saia Bpd di Colleferro 1 ha re 
alalo tutto ieri mattina al ta 
volo del negoziato con la Fulc 
(Federazione unitaria dei la 
voratori chimici) Ma arrivata 
ali ultimo grano del lungo 
elenco di difficolta ritardi 
sprechi ha intonato I ave ma 
ria del risanamento della (ab 
bnca Settecentocinquanta 
cassintegrati servono a que 
sto A riparare le sue cattive 
previsioni del mercato di mu 
mzioni tradizionali i miliardi 
che ha speso per ammoder 
narsi senza nessun utile (ca 
pannoni come i) Ca5 nuovi di 
zecca ma che ancora non en 
trano in funzione) e poi una 
errata organizzazione del la 
voro che costerà ali azienda 
trenta miliardi di deficit per 
187 Per non parlare della 
produzione spaziale ferma 
dopo 1 ultimo incidente al raz 
zo «-Ariane- Cosi il sospetto 
del sindacato e dei lavoratori 
ieri è diventato realta L'azien 
da vuole razionalizzarsi e lo 
svuole fare in fretta brucian 
do le tappe a spese dei lavo 
raion 

Per questo nella sede del 
I Unione industriali la Snia 
Bpd ha chiesto ai lavoratori 
una cambiale in bianco Dice 
il dottor Manzelli direttore 
generale «Noi puntiamo alla 
ripresa ma si sa essa può es 
sere totale o monca- E conti 
nua «C e un mondo cambiato 
in fretta attorno alla Snia» 
Parla di mercato e di prodotto 
e conclude «Noi dobbiamo 
dare risposte rapide» Cosi la 
Snia le va a pescare tra i lavo 
raion mentre durante la trat 
tativa ha sfornato a voce il 
suo progetto di risanamento 
I introduzione dell informati 
ca la razionalizzazione degli 
sprechi la ristrutturazione de 
gli uffici fino a scendere nel 
dettaglio di limitare i milioni 
spesi in telefonate 11 sindaca 
to e i 23 lavoratori del const 
glia di fabbrica presenti han 
no ascoltato ma di quel prò 
getto ora vogliono conoscere 
punto per punto tutti i passag 
gì L azienda dovrà mettere 
nero su bianco e dire che in 
tensioni ha e il sindacato che 
ancora ien si e opposto alla 
cassa integrazione richiesta 
senza offrire alcuna garanzia 
per il futuro presenterà i punti 
irrinunciabili attorno a cui ac 
cettera di fare I accordo con 
la Snia II ferzo Incontro e fis 
salo per il 30 apnle Laggìor 
namento e stato nchiesto dal 
I azienda Forse cerca tempo 
e vie d uscita per mascherare 
il fatto che il suo piano di risa 
namento poggia esclusiva 
mente sul (aglio dell occupa 
zione Per questo ieri I azien 
da - come ha denunciato il 
sindacato - non ha garantito 
niente ne un nentro rapido e 
una turnazione mensile dei la 
voraton cassintegrati né la fi 
ne che faranno i 200 operai 
assunti con contratti di forma 
zione lavoro Ne se 1153 lavo
ratori già da un mese in cassa 
integrazione mandati a casa 
senza preavviso avranno un 
salano Nonhadettoneawhe 
se pagherà la settimana di fé 
ne forzate che ha voluto per i 
2400 addetti alla Snia 

Montagne di sacchi pieni di let 
te re accumulate nei magazzini 
di Termini ferrovie Stessa si 
Inazione anche presso il centro 
postale di Fiumicino aeroporto 

I postelegrafonici romani 
bocciano il cottimo 
continua compatto lo stop 
degli straordinari 

Poste tilt 
Le lettere sommergono gli uffici 
Milioni di lettere montagne di pacchi carrelli e 
carrelli pieni di vaglia stampe ed espressi giaccio 
no inevasi nei centro postale di Fiumicino e a Ter 
mini ferrovia I lavoratori continuano compatti da 
ventidue giorni il blocco degli straordinari per prò 
testare contro la decisione della direzione azien 
dale di introdurre il cottimo e chiedono nuove 
assunzioni 

ROBERTO GRESSI 

*•• Chiusi nei sacchi stipati 
nei carrelli ammucchiati negli 
stanzoni del centro postale 
dell aeroporto di Fiumicino 
giacciono milioni di saluti e 
comunicazioni pensieri d a 
more affari insulti denaro 
discussioni Sono imprigionali 
in tonnellate di lettere vaglia 
espressi pacchi stampe rac 
comandate E il risultato di 
ventidue giorni di braccio di 
ferro tra un azienda che nel 
l era della meccanizzazione si 

ostina a proporre I introduco 
ne del cottimo e i lavoratori 
che per protesta si astengono 
dallo straordinario chiedono 
nuove assunzioni e un servizio 
efficiente che la finisca di affi 
darsi a tecniche produttive da 
inzio secolo Secondo I azien 
da accanto alla enorme mac 
china modernissima che aspi 
ra la posta legge gli indirizzi 
fa correre le lettere velocissi 
me lungo il nastro trasportato 
re le ripartisce senza errore 

per zone e pronte alla conse 
gna dovrebbero convivere 
impiegali robot pronti per pò 
che lire al pezzo ad affidarsi al 
meccanismo nevrotico del 
cottimo 

Il s ndacato ha detto no e 
ha tutti i lai oratori dalla sua 
parie Solo la Cisl sostiene la 
linea aziendale ma solo come 
sigla quasi tjtti i suoi aderenti 
continuano anche loro ad 
astenersi dagli straordinari 
Ma 1 azienda propone ti cotti 
mo individuale affidato alia li 
bera scelta degli addetti per 
che oppors? "Perche serve 
solo a frenare 1 occupazione 
a dividere i lavoratori a ren 
dere più alienante il servizio 
spiegano gli addetti al centro 
di Fiumicino ogni nuovo is 
sunto sarebbe visto come un 
nemico perLhe toglie la pos 
sibilila di guadagnare di più 
aumenterebbero i disguidi 
peggiorerebje la qualità del 

servizio e alla fine non aumen 
terebbe nemmeno ia produtti 
vita» 

Tra le organizzazioni sinda 
calihlptCgiI Uil Post e azien 
da continuano i fern corti an 
che dopo 1 incontro della set 
iimana scorsa al ministero la 
direzione generale ha dispo 
sto 1 assunzione di duecento 
nuove unita ma sul cottimo 
nessun passo indietro «La 
scelta di assumere e impor 
tante - spiega Carlo legn del 
la Filpt Cgil - anche se il nu 
mero e insufficiente A Roma 
siamo carenti di 1506 unita e 
non si pensi a cifre gonfiale 
Gli addetti complessivi sono 
rimasti 13mila come negli an 
ni Settanta a fronte e e una 
citta che e cresciuta a dismi 
sura che si e sviluppata per 
chilometri tutto intorno al rac 
cordo anulare Poi e e una pò 
litica clientelare del personale 
- dice ancora Itgn - e arci 

La Sip presenta 
un piano straordinario 
per trasformare 
la rete della capitale 

Raccordo anulare 
anche per il telefono 
Duemila e trecentocinquanta miliardi in cinque an
ni per far funzionare i telefoni della capitale Non 
come nelle altre grandi citta europee magan, ma 
almeno come nel resto d'Italia Tanto ci vuole per 
trasformare quel groviglio di vecchi cavi m una 
vera rete telefonica, lo ha annunciato la Sip ien 
mattina in una conferenza stampa 

CARLA CHELO 

• i L asso nella manica e un 
vero e proprio raccordo anu 
lare del telefono lungo 55 chi 
lometn Sarà pronto entro la 
fine dell anno e servirà a por 
tare una boccata d ossigeno 
alle linee telefoniche di Roma 
intasato non meno delle stra 
de nell ora d> punta Se tutto 
andrà come promesso nel 
gennaio prossimo si potrà 
chiamare un ministero un a 
zienda o una casa privata an 
che alle dieci della mattina 

senza dovere ripetere il nume 
ro decine di volte Ma le prò 
messe della Sip ai romani abi 
tuati da anni a fare i conti con 
un telefono che costa caro e 
funziona male non finiscono 
qui le aziende potranno avere 
allacci telefonici in una sola 
giornata le case pnvate li 
avranno m due mesi (di me 
dia) al posto dei sei e mezzo 
che servono oggi E poi più 
agenzie per avere informazio 
ni riparazioni più veloci nua 

ve centraline In centro e in pe 
nferia dove basta un acquaz 
zone a far saltare la linea ad 
mten quartieri 

Per realizzare tutto questo 
la Sip ha messo in bilancio un 
investimento in cinque anni di 
duemilatrectntocinquanta mi 
liardi Alla fine del 1991 i ro 
mani avranno un telefono che 
funziona almeno come nel re 
sto d Italia Per adeguare la 
capitale alle altre grandi citta 
europee la Sip ha fatto i conti 
e ha detto che avrebbe biso 
gno di altn 646 miliardi che al 
momento non sono disponibi 
li Conti e progetti sono stati 
presentati ieri in una confe 
renza stampa con Michele 
Giannotta oresidente della 
Sip e Paolo Benzoni ammim 
stratore delegato Insomma 
I azienda dei telefoni con un 
pò di ritardo ha fatto «autocn 
tica» e ha deciso d invertire 
rotta «Nel triennio passato 
quello che \a dall 84 ali 86 -

noto che sono centinaia i di 
stacchi in servizi inattivi" 

Al centro di Fiumicino in 
tanto cosi come a Termini 
Ferrovie ci sono montagne di 
pacchi che attendono di parti 
re per tutto il mondo milioni 
di lettere 1600 «rossi- (grandi 
contenitori per raccomanda 
te espressi vaglia internazio 
nah) E questo nonostante I a 
zienda si preoccupi ognigior 
no di far portar via ventimila 
chili di lettere ma solo per un 
problema di spazio e di imma 
gine solo per parcheggiarle 
da un altra parte II tentativo 
delle Poste di smaltire le ec 
cedenze ricorrendo ad uffici 
di fiducia (come quello in via 
Massaia alla Garbatella) sono 
già falliti anche perche i lavo 
raion da utilizzare che non 
aderiscono alla protesta sono 
davvero pochi 

Il personale delle Poste e in 

gran parte giovane e si e im 
barcato con convinzione in 
questo scontro durissimo con 
) azienda una battaglia che 
non ha niente di corporativo 1 
lavoratori non chiedono pie 
coli pnvilegi ne incentivi eco 
nomici svolgono invece un a 
zione contro la direzione del 
I azienda per I occupazione 
una migliore qualità del lavo 
ro ta modernizzazione del 
servizio 

Oggi pomeriggio si riunì 
scono i delegati della Cgil e 
della Uil per decidere il prose 
giumento del blocco degli 
straordinari Tino a che I a 
zienda non si deciderà a but 
tare a mare la proposta cotti 
mo e a sedersi ad un tavolo di 
trattativa Presto spenamo 
Anche per il pacco di Stefa 
nia che giace sulla pila di 
quelli che devono partire per 
Parigi ed ha la carta disegnata 
a cuori 

ha detto Paolo Benzoni - ab 
biamo investito 950 miliardi 
che hanno permesso di fare 
qualche passo avanti ma non 
in maniera tale da superare i 
ntardi e realizzare il salto di 
qualità indispensabile per una 
moderna metropoli» 

Per rendere il telefono un 
pò più amico della capitale la 
Sip ha cosi messo a punto un 
vero e proprio piano d emer 
genza che assorbirà il 9 5% 
degli investimenti previsti in 
tutt Italia Cosi oltre ai 1900 
miliardi del piano ordinano 
sono stati stanziati altn 400 
miliardi Serviranno ad un ra 
dicale svecchiamento della 
rete del centro storico sulla 
quale gravano tutti i telefoni 
della citta politica ed ammiro 
strativa Pnmo passo per rea 
lizzare I ammodernamento e 
la realizzazione di 55 chilome 
tn di raccordo anulare del te 
lefono Su questo circuito ver 
rà convogliato il traffico «pe 

Vertice al Coni 
È deciso: 
in settembre 
i lavori 
all'Olimpico 
•*• Lo stadio Olimpico sarà 
ristrutturato e portato a una 
capienza di 85rmla posti tutti 
coperti entro il dicembre del 
1989 senza provocare calo di 
spettatori per le partite di 
campionato Infatti i lavori 
con materiale «precompres 
so- inizeranno il lunedi matti 
na e si interromperanno il ve 
nerdi sera per consentire il 
regolare svolgimento degli in 
contn per le squadre di casa a 
partire dal 26 settembre pros 
Simo Questo e quanto è 
emerso dalla riunione cui han 
no partecipato Franco Carra 
ro presidente del Coni il se 
gretano generale Pescante e i 
tecnici impegna i nei lavori di 
ristrutturazione Roma e Lazio 
erano rappresentate da Dino 
Viola e Gian Marco Callen Al 
termine dell incontro il presi 
dente Carrara ha rassicurato 
società e tifosi «Abbiamo pre 
sentato un progetto da cui 
emerge che il disturbo e con 
tenuto In particolare non ci 
saranno problemi nell 87 88 
il disturbo sarà contenuto nel 
campionato 88 89 mentre 
per 189 90 i lavori dovrebbe 
ro essere già ultimati» «Ci e 
stata presentata una proposta 
sena» ha dichiarato il presi 
dente della Lazio anche se 
avrebbe preferito giocare nel 
lo stadio Flaminio 

188 licenziati 
La Mira Lanza 
ristruttura 
i lavoratori 
scioperano 
• • Sciopereranno anche al 
Nord per difendere 1 occupa 
zione a Latina La lotta contro 
la chiusura dello stabilimento 
di Mesa di Latina della Mira 
Lanza (188 lavoratori) cotn 
volge adesso anche gli addetti 
di Calenzano Mira e Genova 
che hanno indetto otto ore di 
sciopero per domani per pro
testare contro la politica 
aziendale L azienda ha deci 
so di concentrare al Nord tut 
te le attività e ha presentato il 
suo piano di ristrutturazione 
un primo incontro con le or 
ganizzazioni sindacali si è 
svolto senza risultati I lavora 
tori di tutto il gruppo sono co 
munque ben decisi a discute 
re la politica industnale com 
preso to stabilimento di Mesa 
La chiusura dello stabilimento 
di Latina e un attacco a tutto il 
gruppo perche viene meno 
una politica di relazioni indù 
striali consolidata e che aveva 
portato in precedenza ad ac 
cordi significativi Da ien in 
tanto i lavoratori di Latina so 
no in assemblea permanente 
e ci resteranno fino allo sbloc 
co della vicenda che si ag 
giunge sul territorio alla crisi 
della Ducati della Massey 
Ferguson ai 3600 lavoraton 
Gepi in cassa integrazione 

Il giudizio del sindacato 
«Questa è l'ultima 
occasione 
per recuperare i ritardi» 

sante» soprattutto quello di 
aziende ministeri uffici otte 
nendo cosi il nsultato di «al 
leggerne» la vecchia rete e of 
fnre un canale privilegiato alle 
aziende Un capitolo a se me 
ntano gli aumenti delle tariffe 
Bloccate nel 77 saranno ri 
toccate nel gennaio prossimo 
al momento di preparare i bi 
lanci 

Nuove tecnologie anche 
qui si prevedono investimenti 
massicci Ne! 1986 rappresen 
tavano il 7 6 del totale nel 

1991 dovrebbe arnvare al 
36% e se la Sip riuscirà a trova 
re finanziamenti per il piano 
integrativo nel 1992 le centra 
line numenche saranno il 5096 
del totale Gli impianti di tra 
smissione dati che nel 1986 
erano 25 720 nel 91 arnve 
ranno a 55 712 e soprattutto 
saranno davvero in grado di 
funzionare Insomma quasi un 
libro dei sogni Ma diventerà 
realta' La Sip giura di si e ha 
già dato un appuntamento di 
verifica per I anno prossimo di 
questi giorni 

• • «11 piano straordinario 
per Roma e un occasione da 
non perdere se non vogliamo 
restare tagliati fuon dal siste 
ma mondiate d informazione 
e dal resto dell Europa* Parla 
Piero Ramen segretano roma 
no della Cgil Film (il sindaca 
to det lavoraton delle teleco 
mumcaziom) Erano stati prò 
pno loro i rappresentanti dei 
lavoratori a denunciare per 
primi i disservizi soprusi e n 
tardi dell azienda e perciò og 
gì hanno accolto con grande 
attenzione il progetto della 
Sip per nqualificare la rete te 
leionica della capitale 

•Ci stanno a cuore allo stes 
so modo i problemi dei lavo 
raton come quelli degli utenti 
non possiamo che sottolinea 
re I importanza di questo pia 
no - nprende Piera Ranieri -
Con alcune avvertenze la pn 
ma e che pnvilegiando le 
aziende non si finisca per pe 
nalizzare gli abitanti delle zo 
ne periferiche che rischiano 
di restare più o meno nelle 
stesse condizioni di oggi cioè 
disastrose La seconda preoc 
cupaztone riguarda le aziende 
che saranno chiamate a colla 
borare con la Sip E quasi 
scontato che con gli investi 
menti previsti molti lenteran 

no di accaparrarsi commesse 
a prezzi bassi magari sfruttan 
do il lavoro nero Bisognerà 
stare motto attenti Non sia 
mo in linea generale contrari 
agli appalti ma vogliamo che 
siano fatti quando è necessa 
no Chiediamo che 15000 ad
detti della Sip siano messi in 
condizione di aggiornarsi per 
poter stare al passo con le 
nuove tecnologie ma quando 
e necessario non ci opporre 
mo ali ausilio di ditte specia 
lizzate In altre parole va be 
nissimo che i cavi in fibre otti 
che siano sistemati da aziende 
specializzate ma non si capi 
sce perche I azienda debba 
affidare ad altre ditte la npara 
zione dei telefoni guasti come 
spesso succede Un altro pun 
to essenziale e quello della 
collaborazione con gli enti lo 
cali oggi il Comune cosimi 
sce interi quartieri senza prò 
gettare insieme a noi e alle al 
tre aziende i servizi essenziali 
E poi quando dobbiamo «ri 
mediare» per avere un per 
messo a costruire una nuova 
centralina a volte occorrono 
centinaia di permessi dlvtrsi 
Le cose andrebbero diversa 
mente se i nuovi quaitien fos 
sero davvero progettati e non 
solo edificati 

^ — — — — Arrestati due «topi di sagrestia» che 
volevano rubare nella parrocchia del Tufello 

Bloccati dal «prete pistolero» 

Don luigi Carletti 

**• -In nome di Dio ferma 
levi- Poi spara in ana e mette 
in fuga due ladri che finiscono 
nelle mani de poliziotti Non 
si (ratta di un vigilantes ne di 
un gioielliere armato fino ai 
denti II protagonista di que 
sto inseguimento e invece il 
parroco del Tufello che con 
la sua «Bercila 7 65- in pugno 
ha sparato in aria i colpi che 
hanno messo n fuga due -topi 
di sagrestia» Ieri notte i ladri 
sfortunati erano entrali nella 
sua chiesa di Santa Maria As 
sunta e avevano prelevato le 
40mila lire della questua Colli 
con le mani ne! sacco i due 
hanno lasciato I magro bolli 
no ed har no tei tato d fuggire 

con la loro auto Sono finin 
pero nelle braccia della poli 
zia che il pirroco padre Luigi 
Carletti di 62 anni aveva tem 
pestivamentL chiamato I due 
ladri Stefano lerardi 24 anni 
da un anno in liberta per de 
correnza de termini di carce 
razione presentiva accusato 
di omicidio e rap na e Alber 
to Porretti 5 anni preg udì 
calo per furio e rapina sono 
stati arrestai e condannati per 
direttissima a 8 mesi e due 
centomila Ine di multa 

II «prete pistolero» come 
ormai tutu scherzosamente lo 
chiamano stava dormendo 
ntlla sua ca^a parrocchiale in 
\ia Monte Mass co al Tufello 

Verso le 2 30 di martedì notte 
ha sentito dei rumori sospetli 
che provenivano dalla chiesa 
Indossata in fretta ia tonaca 
padre Luigi e corso alla fine 
stra ed ha visto le ombre di 
due persone che trafficavano 
alla porta della chiesa «Al la 
dro correte Stanno rubando 
in chiesa- ha subito telefona 
to alla polizia Poi ha impu 
gnatolasua«Beretta7 65» re 
golarmente denunciata ed ha 
fatto fuoco in aria per spaven 
tare i ladri Questi che nel 
frattempo erano riusciti a 
scassinare la porta della chie 
sa e ad impadronirsi delle 
quarantam la I re della que 

stua trovate in sagrestia sono 
scappati terror zzati verso la 
Bmw lasciata pronta li davari 
ti Ma la loro fuga e durata pò 
co Sono finiti infatti proprio 
nelle braccia degli agenti del 
quarto commissariato diretti 
dai dottor Gianni Carnevale 
che erano accorsi immediata 
mente Arrestati i due sono 
stati giud cali e condannati ie 
ri mattina con rito direttissi 
mo 

«Non so che cosa sperasse 
ro di trovare nella mia chiesa 

ha detto il parroco - Santa 
Maria Assunta al Tufello e una 
chiesa nuova E stata costruita 
nel 1J50 e non ha opere d ar 

te di particolare valore neog 
geiti preziosi» Ma sarebbe 
stalo magro comunque anche 
il bottino m denaro solo 
40mila lire 

«Ha corso davvero un bel 
rischio hanno detto al parrò 
co gli agenti dopo aver c.rre 
stato i due ladn Potevano 
anche essere armati » Ma il 
parroco diventato ormai un 
eroe net suo quartiere tra i 
suoi parrocchiani ha risposto 
deciso «Sono disposto a fare 
il prete ma non certo il marti 
re» E cosi il «parroco pistole 
ro» conclusa la sua giornata 
di gloria e tornato come tutti 
gli altri giorni ai suoi quotidia 
ni impegni 

Ferentino 
Donne uccise 
per gelosia: 
oggi 
t funerali 

• • Questa mattina a Feren 
tino si svolgeranno i funerali 
di Liliana Pecci e Sonia Anelli 
uccise per gelosia a colpi di 
fucile da Nello Giancola ex 
manto di Sonia Anelli e gene 
ro della Pecci Luomohaspa 
rato ferendolo gravemente 
anche contro Silvio Pitocco 
l uomo che viveva con la sua 
ex moglie 

Alla strage e scampato solo 
il figlio della ragazza Ivan di 
otto anni II bambino sarà di 
messo presto dai! ospedale 
dove era stalo ricoverato in 
stato di choc subito dopo il 
duplice delitto 11 Tribunale 
dei minori dovrà decidere se 
affidarlo ai parenti o ad una 
coppia che ha richiesto ! ado 
zione 

Al Policlinico 
Terzo 
trapianto 
di fegato 
a Roma 
• • Un trapianto di fegato e 
stato fatto la scorsa notte dal 
I equipe del prof Raffaele 
Cortesim nella 2' Clinica di 
Patologia Chirurgica del Poli 
clinico Umberto I a Roma Lo 
ha reso noto la direzione sani 
tana del nosocomio che ha n 
cordato che quest ultimo e il 
terzo trapianto di fegato del 
mese eseguito dal professor 
Cortesim 

11 trapiantato e un uomo di 
40 anni che era affetto da una 
forma grave di cirrosi termina 
le 

L intervento e perfetiamen 
te riuscito e le condizioni del 
malato sono soddisfacenti 
Luomo si trova ora in terapia 
intensiva 
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